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ATA DA 737ª REUNIÃO PLENÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE CONTABILIDADE DO 
PARÁ, REALIZADA EM 26 DE MAIODE 2017. 

 
Às dezesseis horas do dia vinte e seis de maio do ano de dois mil e dezessete, teve 1 
início a 737ª sessão ordinária do Conselho Regional de Contabilidade do Pará, no 2 
Auditório Térreo da Federação da Agricultura e Pecuária do Pará - FAEPA, situado na 3 
Travessa Dr. Moraes, 21 nesta Capital, com a presença dos seguintes CONSELHEIROS 4 
EFETIVOS:Maria de Fátima Cavalcante Vasconcelos, Presidente;Raimundo Humberto 5 
Sena de Oliveira, Vice-Presidente do Administrativo;Marilene da Costa Guerra, Vice-6 
Presidente de Controle Interno; Edisnéia do Socorro Nascimento Melo, Vice 7 
Presidente de Fiscalização Ética e Disciplina; Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-8 
Presidente de Registro; Waljucy Furtado Cardoso, Vice-Presidente de 9 
Desenvolvimento Profissional;Douglas Coelho Silva, Ticiane Lima dos Santos, Maria 10 
Vieira dos Santos, Fabricio do Nascimento Moreira, Maria do Socorro Nascimento de 11 
Meneses, Wildes Silva ramos e Carlos Augusto Frota Sodré. CONSELHEIROS 12 
SUPLENTES: Maria Izabel Gomes Borges, Sérgio Pery da Silva Costa, Maria do Carmo 13 
Nogueira Correa da Silva. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA: Antônio Carlos Sales Ferreira 14 
Júnior. OUTRAS PRESENÇAS:Sr. Gregory Bejamin Sanches, Presidente do Conselho 15 
Municipal do Idoso de Belém; Sr. José Maria de Oliveira, Presidente do 16 
SINDICONT/PA; Profª. Dra. Márcia Athayde Moreira, Editora Chefe da Revista Paraense de 17 
Contabilidade do Pará;Ricardo da Mota Costa, Superintendente Executivo; Eliana de 18 
Fátima Santos Bueres, Coordenadora do Desenvolvimento Profissional; Rosenaldo 19 
Souza, Coordenador do Administrativo;Edenilze Amorim, Coordenadora do Controle 20 
Interno;Marcelo Roney, Coordenador de Ética/Fiscalização; Alan Ferreira, 21 
Coordenador do Registro; Danúbia de Souza, Coordenadora da Contabilidade;Eva 22 
Almeida, Coordenadora Interina do Financeiro e Newton Júnior, Coordenador 23 
Interino do T.I. e Paula Portilho, Assessora de Comunicação do CRCPA. 24 
ASSESSORANDO OS TRABALHOS: Myrla Reis, Assessora Técnica. Aberta a sessão, a 25 
Senhora Presidente agradeceu a presença de todos, e parabenizou o Conselho 26 
Regional de Contabilidade do Pará pelos 71 anos de criação, agradeceu os funcionários 27 
que encontravam-se presentes na reunião (em sua totalidade) pelo trabalho que estão 28 
desempenhando, aos Senhores Conselheiros e aos Colaboradores conveniados com 29 
Conselho Regional de Contabilidade do Pará. Em seguida informou sobre as ações da 30 
Presidência.1) AÇÕES DA PRESIDÊNCIA:Participou em 08/05 – Homenagem Especial ao 31 
dia do Profissional Contábil; Participou nos dias 11 e 12/05 – VII Fórum da Mulher 32 
Contabilista do Pará;Participou nos dias 18/05 e 19/05 – I Encontro dos Acadêmico do 33 
Curso de Ciências Contábeis em Paragominas; Participou em 23/05 – 1 Ciclo de 34 
Palestras de Abaetetuba. 2) PORTARIAS ASSINADAS PELA PRESIDENTE: PORTARIA 35 
CRCPA Nº 046 – Concede Férias aos Funcionários – Camila Holanda, Leila Barbosa e 36 
Luciano Coutinho; ;PORTARIA CRCPA Nº 047 – Substitui Interinamente Coordenador de 37 
TI pelo Sr. Newton Jr; PORTARIA CRCPA Nº 048 – Substitui Interinamente Coordenador 38 
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de Finanças pela Sra. Eva Almeida.ORDEM DO DIA. A Senhora Presidente submeteu a 39 
ata Plenária 736ª de 20 de abril de 2017 para aprovação, sendo aprovada pelos 40 
presentes com abstenção das Conselheiras Edisnéia Melo, Ticiane Santos e o 41 
Conselheiro Fabrício Moreira, que não estavam presentes na plenária de 20 de abril de 42 
2017 1- CÂMARA DE FISCALIZAÇÃO: A Conselheira Edisnéia Melo, Vice-Presidente de 43 
Ética e Fiscalização, parabenizou o Conselho Regional de Contabilidade pelos seus 71 44 
anos. Em seguida, a Sra. Presidente submeteu a ata CAFIS da 112ª Sessão Ordinária 45 
realizada em 19/04/2017, sendo aprovada por todos.2- CÂMARA DE REGISTRO: O 46 
Conselheiro Nelson Gustavo Rufino Rocha, Vice-presidente de Registro parabenizou o 47 
Conselho Regional de Contabilidade pelos seus 71 anos. Em seguida, a Sra. Presidente 48 
submeteu a ata nº 59/2017 da Câmara de Registro para aprovação, sendo aprovada 49 
por todos.3-CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO PROFISSIONAL: Na ausência do 50 
Conselheiro Waljucy Furtado Cardoso, com a palavra a Conselheira Maria Vieira 51 
parabenizou o Conselho Regional de Contabilidade pelos seus 71 anos. Em seguida a 52 
Sra. Presidente submeteu a ata n 03 ordinária realizada em 19/04/2017, sendo 53 
aprovada por todos. 4- CÂMARA DE ASSUNTOS ADMINISTRATIVOS: O Conselheiro 54 
Raimundo Humberto, Vice-presidente do Administrativo, parabenizou o Conselho 55 
Regional de Contabilidade pelos seus 71 anos e solicitou a Senhora Presidente a 56 
aprovação da Ata ordinária 03 de 19/04/2017. Em seguida, a Sra. Presidente 57 
submeteu a ata nº 03/2017 da CAAD para aprovação, sendo aprovada por todos.5- 58 
CÂMARA DE FINANÇAS E CONTROLE INTERNO: A Vice-Presidente de Controle Interno 59 
e Finanças Marilene Guerra, ressalta os parabéns ao Conselho Regional de 60 
Contabilidade pelos seus 71 anos, solicita a Sra presidente que seja votada a Ata nº. 61 
04/2017 CCI. A conselheira fez um resumo da ata, pois a reunião foi realizada no dia 62 
anterior e fala sobre os expedientes – Nota de Analise e Relatório de Gestão que 63 
posteriormente será explanado pela Coordenadora de contabilidade Sra Danúbia 64 
Sousa, a conselheira relata que a Prestação de Contas após analise do Conselho 65 
Federal de Contabilidade houve a necessidade de ajuste, assim como o Relatório de 66 
Gestão, ao que se refere, aos processos citados anteriormente a Conselheira relatou 67 
que os mesmo já foram ajustados e está aguardando do Conselho Federal de 68 
Contabilidade respostas a respeito das justificativas. A conselheira ressalta que o 69 
processo referente ao Balancete do mês de Abril de 2017 foi apreciado e aprovado por 70 
unanimidade pela câmara de Controle Interno. Continuando a Vice-Presidente de 71 
Controle Interno falou sobre os processos de cobranças que foram relatados por ela e 72 
pela conselheira Maria do Socorro Menezes dentre eles pedidos de isenção de 73 
anuidades 2016/2017 também relatou sobre os processos do setor financeiro 74 
referente ao reembolso a profissionais que pagaram em duplicidade, no que se refere 75 
ao Controle Interno informou que a Coordenadora Edenilze Vilas Boas deu 76 
conhecimento sobre o processo do Plano de Saúde onde o certame deu deserto e 77 
falou sobre a verificação de um novo plano que será estudado. Ainda com a palavra a 78 
Vice-presidente pontuou no Interesse Geral o parecer sobre o estudo orçamentário, 79 
solicitado pela Presidente para verificar viabilidade da participação dos conselheiros 80 
para o evento da Amazônia Legal e Mulher Contabilista, informou que devido às 81 
condições orçamentárias deve-se primar o evento da Amazônia Legal, pois o CRCPA 82 
será um dos patrocinadores do evento, a Sra Presidente pleiteará que o próximo 83 
evento da Amazônia Legal seja em Belém, daí a importância da grande participação 84 
dos Conselheiros aos que se manifestaram para o referido evento serão contemplados. 85 
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Toda via para o Evento da Mulher Contabilista serão custeados os membros da 86 
Comissão da Mulher Contabilista conforme parecer constante no processo n 04/2017 87 
SEC. Em seguida, a Senhora Presidente submeteu a ata 04/2017 Sessão Ordinária 88 
para aprovação, sendo aprovada por todos. (abstenção dos conselheiros Fabrício e 89 
Ticiane)Com a palavra, a Coordenadora Danúbia Sousa informou sobre as mudanças 90 
ocorridas nos demonstrativos contábeis de 2016. Em seguida Sra Presidente 91 
submeteu a Prestação de Contas a aprovação sendo aprovada por todos. A Vice-92 
Presidente de Controle interno passa a palavra para o Superintendente para relato 93 
sobre os ajustes do Relatório de Gestão, onde o mesmo pontua que os ajustes são 94 
mais sobre a formatação e analise criticas de índices atingidos ou não atingidos. Com a 95 
palavra a Vice-presidente solicitou a Presidente que coloque em aprovação o 96 
balancete de abril de 2017 para aprovação, sendo aprovado por todos. Com a palavra 97 
a Vice-Presidente de Controle Interno ainda sobre os pontos do Interesse Geral faz 98 
referência ao processo de Reajuste Salarial, Ticket Alimentação e Reajuste da Bolsa 99 
Auxilio dos Estagiários, para tanto, informou que se faz necessário verificar a 100 
arrecadação de maio, para assim ter um parecer conclusivo, para em reunião 101 
extraordinária ter um melhor posicionamento quanto ao aumento de benefícios para 102 
os funcionários. Com a palavra, a Presidente relatou sobre o processo de Baixa de 103 
débitos anteriores a 2011, e assim, solicita uma breve explanação da Coordenadora de 104 
Relacionamento e Cobrança quanto ao processo em questão. Em seguida a 105 
coordenadora de Relacionamento e Cobrança informa que está em apreciação o 106 
processo de nº 2017/00002 – COB o qual solicita autorização para baixa de débitos 107 
anteriores a 2011 e seus respectivos processos de execução judicial de acordo com as 108 
Leis nº 12.514/11 e nº 12.249/10, ainda em seu relato a coordenadora informa que 109 
não há retorno financeiro das cobranças referentes a débitos anteriores a 2011. Que 110 
atualmente corresponde em média de 1800 processos. Com a palavra, a Conselheira 111 
Ticiane Santos enfatizou sobre a cobrança e questionou sobre a legalidade quanto à 112 
baixa dos valores referentes ao processo nº 2017/00002 – COB, e questiona a 113 
Coordenadora quando a passagem do processo aos setores jurídicos e controle Interno 114 
e mesmo ao CFC sobre a legalidade do ato. Com a resposta, a Coordenadora informa 115 
que já entrou em contato com Conselho Federal de Contabilidade via e-mail, porem 116 
não houve resposta. Com a palavra, o conselheiro Fabrício Moreira faz uma saudação a 117 
todos os presentes e ressaltou a fala da coordenadora sobre a quantidade de 118 
processos e questiona os valores em exatidão, e sugeriu que seja retirada de pauta a 119 
votação e seja encaminhado ao Conselho Federal de Contabilidade para apreciação e 120 
aprovação quanto à baixa dos débitos em questão. Com a palavra, o Vice-Presidente 121 
de Administração pontuou sobre a possível demora na conclusão do referido processo 122 
e com isso, gere mais processos judiciais e mais ônus para o Conselho Regional de 123 
Contabilidade do Pará. Com a palavra, o Conselheiro Wildes Ramos concordou com as 124 
palavras do Conselheiro Fabrício para melhor respaldo quanto a baixa dos débitos. 125 
Novamente com a palavra, a Conselheira Ticiane Santos disse ser coerente o fato de se 126 
ter respaldo ao processo, e que neste momento enquanto não se tem uma conclusão 127 
vinda do Conselho Federal de Contabilidade não deveria ser feita cobranças a estes 128 
profissionais. Com a palavra, a Sra. Presidente colocou em votação o envio do Processo 129 
2017/00002 – COB ao Conselho Federal de Contabilidade, e em unanimidade foi 130 
decidido que seja enviado o processo para Conselho Federal De Contabilidade para um 131 
parecer final quando a baixa de débitos anteriores a 2011.6-INTERESSE GERAL: A 132 
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Presidente concedeu a palavra ao Vice-Presidente Waljucy Cardoso, que comunicou 133 
sobre o evento da Comissão de Perícia e VII Convenção de Contabilidade do Pará, e 134 
realizou uma breve explanação sobre o custeio de bolsas de Mestrado para alunos de 135 
Contabilidade, e sugere que seja incluída na pauta a votação a mudança de meta do 136 
Projeto 3004 que refere-se a EXCELÊNCIA NA CONTABILIDADE - CURSOS DE PÓS-137 
GRADUAÇÃO LATO E STRICTO SENSU ,para que o valor orçamentário disposto 138 
atualmente para investimento em Doutorado, seja revestido em 25 Bolsas de 139 
Mestrados. Com a palavra a Vice-Presidente de Ética e Disciplina sugeriu que seja 140 
retirada de pauta e votada por todos os conselheiros em uma Reunião Extraordinária. 141 
Com a palavra, a Srª. Presidente reafirmou as palavras da Vice-Presidente de Ética e 142 
Disciplina para que seja discutido o referido assunto e votação em uma Reunião 143 
Extraordinária, bem como a Vice-Presidente da Câmara de Controle Interno sugeriu 144 
que não fosse debatido em pauta naquele momento, pois deveria ser justificada a 145 
mudança de meta do Projeto 3004, para que todos os Conselheiros entendessem o 146 
objetivo e posterior votação. Neste momento, foi aberta a votação para definição de 147 
discussão e votação sobre a mudança da meta do Projeto 3004 na atual reunião ou em 148 
uma extraordinária. Ao final ficou decido que não entraria em Pauta a matéria e que 149 
seria agendada uma reunião Extraordinária para discussão e votação do referido 150 
projeto, com a devida justificativa. Com a palavra o Senhor Gregory Bejamin Sanches, 151 
Presidente do Conselho Municipal do Idoso de Belém, parabenizou o Conselho 152 
Regional de Contabilidade pelos seus 71 anos e sugeriu a criação de uma Comissão 153 
para estudos de ações voltadas para os idosos da Classe Contabilista. Em seguida, a 154 
Sra. Presidente parabenizou os aniversariantes do mês de maio. Encerrando a reunião 155 
Plenária e passando a reunião festiva com todos os presentes. 5-ENCERRAMENTO DA 156 
SESSÃO. Às dezoito horas e vinte e sete minutos, esgotados os assuntos da Pauta, a 157 
Sra. Presidente agradeceu a presença dos conselheiros e encerrou os trabalhos desta 158 
sessão e eu, Myrla Reis, Assessora Técnica  _________, lavrei a presente ata que 159 
depois de lida e aprovada será assinada por todos que assim desejarem. 160 
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Conselheira Efetiva 
 
 
FABRICIO DO NASCIMENTO MOREIRA 
Conselheiro Efetivo 
 
 
 
MARIA DO SOCORRO MENESES 
Conselheira Efetiva 
 
 
 
 

Ata Ordinária 737/2017, de 
26/05/2017. 
Referendada pela Ata Plenária 
738/2017 de 23/06/2017. 
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